

EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Sábado 11 de octubre de 1920

Sanlúcar de Barrameda. Año VIII. Número 2.703

Director: DON JOSÉ ESTRADA

Carlos M. Conachy

ESTETISTA
MUELLE, 34. 2.ª DERECHA

Dr. Santiuste Buega

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta de estas enfermedades en el Sanatorio del doctor Madrazo de diez y media a once y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde, y en la calle de Wad-Ras (Plaza de la Libertad) 5. 2.ª, de once y media a once y dos y media a siete.

Chismografía política

En el Consejo de ministros, recientemente celebrado bajo la presidencia del Rey, firmó éste el decreto convocando a los representantes en Cortes para el día 20. Este suceso, así como cuanto se supone tratado en aquel Consejo, ha despertado la chismografía política hasta aquí enervada con los colores del verano, y que a falta de pasto más sustancioso se entretiene en hacer cálculos acerca de la duración de las tareas parlamentarias y de la vida del Gobierno.

Es opinión casi aceptada, y de ella se hace solidaria la prensa de gran circulación, y los más acreditados periódicos políticos, que las Cortes estarán abiertas con tanto número de días, que quizás no excedan de un mes, los indispensables para aprobar algunos proyectos como el referente a fuerzas de mar y tierra, dar por presentado el de reforma de la ley Municipal y el del contrato del trabajo, el referente a la ley Electoral y algún otro de menos importancia, con los cuales, y el debate político que se supone iniciarán las minorías, habrá terminado para aquel breve período de tiempo, quizás en mayor cantidad de la que puede emplearse.

Respecto a la vida del Ministerio, las profecías nos también para todos los gustos: pues mientras hay quien afirma que aquella es robusta y tiene energías para resistiendo las dificultades que se le opongan, otros no le dan plazo mayor para rendirse que el concedido a las Cortes, y es digno de notarse que entre los últimos se cuentan a creer referencias que se tienen por autorizadas, algunos amigos del Gobierno.

Este, entre tanto, sigue buscando solución al problema de que la retirada del Presidente lleve tras sí la del partido, encontrando los mayores obstáculos que son invencibles, hasta entre los propios ministeriales, cuyas ambiciones difealan el nombramiento de un lugarteniente, de un César, como el de los antiguos emperadores romanos, que sustituya al señor Sagasta en el período invernal, para que pueda buscar entre las tibias playas de Mediterráneo o del Mediterráneo, calor bastante para sus atardecidos miembros y con él las probabilidades de prolongar la salud y la vida, ya que tan precisas son para su partido, que de aquéllas dependen las de éste.

Entre esas profecías y opiniones es difícil orientarse con seguridades de acierto y quizás lo inesperado venga a dar al traste con unas y otras, si bien de tal modo se ponen las cosas y tales los acontecimientos, que lógicamente se presumen, que lo inesperado va a ser el que tanto el señor Sagasta, como el Gobierno que preside, tengan habilidad y energías para seguir al frente de los derechos de la nación, desahaciendo la combinación que urden los conservadores.

PROSOPOLITICOS
LITERARIOS
NOSTALGIAS

¿Que por qué yo te quiero me preguntará?
¿Que por qué me interesas y me entusiasmas?
Y la locura de un amor tan grande
y la constancia de un querer avorá?
Porque tú eres mi vida.
Porque en tu amor me abraso.
Porque yo no podría
la vida apartar de ti lejado.

Deja que sueñe con tu bella imagen
que viva llamándose en esclavo,
que me mire en sus ojos
que esos ojos grandes y rasgados
que tienen la negrura de la noche
y el ímán poderoso del arcángel...

¿Que por qué yo te quiero
y en mis sueños te llamo?
¿Por que en mis soledades
tú por ti consolado?
y cuando enfermo y medio loco un día
cruzaba por el mundo solitario,
tú, generosa y sola
me tendiste la mano

de mi pena el dolor grado
calmaste con solícitos cuidados;
por que tú has compartido mis pesares,
y mis fiebres inmensas has curado,
por que me has comprendido

y mis propias tristezas has llorado.
[Por eso yo te adoro
y por eso te amo]

Ya tienes explicado mi cariño
y el por qué de mis locos entusiasmos!
José Guerrero.

Sanlúcar, 1920.

Desórdenes en La Línea

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—2.45
(Recibidos con grandísimo retraso)

Huelga general.—Cierre de tiendas.—Precauciones.—El pánico.—La familia del Alcalde.—Muertos y heridos.—Situación gravísima.

Los despachos de La Línea dan cuenta de los graves sucesos ocurridos en aquella población con motivo de la huelga general de antemano anunciada por los obreros.

Entre éstos se notaba desde las primeras horas de la mañana bastante excitación, recorriendo las calles pacíficamente en número de 25 000 divididos en diversos grupos.

Las puertas de todos los comercios permanecieron cerradas.
Las tropas se hallaban acuarteladas y de Cádiz salieron refuerzos.
Las autoridades celebraron repetidas conferencias.

Abrigaba el temor de que faltase pan. Como las autoridades habían prohibido que se celebrara el mitin anunciado en la plaza de Toros, los grupos de obreros se dirigían a las afueras de la población con objeto de reunirse en el campo.

La guardia civil acudió al sitio de la reunión con el fin de disolver los grupos, tratando de impedir el acto.

Los trabajadores, que hasta entonces habían observado una actitud tranquila, rompieron las hostilidades lanzando piedras contra la fuerza pública.

La benemérita repelió la agresión arrojando y disparando sobre los manifestantes, estableciéndose una horrible lucha, que duró una hora próximamente, contestando los huelguistas a los disparos de los guardias civiles con piedras y tiros de revólver.

Un numeroso grupo de manifestantes, situado frente a la farmacia del Alcalde, lanzó contra ésta una lluvia de piedras que causó grandes destrozos y un susto fenomenal a los individuos de la familia del Alcalde farmacéutico.

La citada familia salió de la casa convenientemente escoltada por la guardia civil, a la que costó no poco trabajo sustraerla a las iras de los amotinados, que querían lincharla.

El pánico fue inmenso.
Es difícil conocer con certeza las víctimas ocurridas a causa de los lamentables sucesos desarrollados, pero se sabe que ha habido tres muertos y muchos heridos, algunos de gravedad.

Se han hecho también numerosas detenciones.
La situación de La Línea es gravísima. La población está ocupada militarmente.

Madrid 10—16.30.
Más detalles

Telegrafan de Algeciras diciendo que el Comandante general del Campo de Gibraltar ha salido de aquella plaza con dirección a La Línea, en vista de la actitud agresiva en que se hallan los obreros con motivo de la declaración de la huelga general.

La guardia civil que en los primeros momentos intentó disolver los grupos, ante la actitud agresiva de éstos y su superioridad numérica, se vio obligada a retroceder y refugiarse en la Comandancia.

Reforzada luego con tropas de infantería, volvieron a la carga, estableciéndose entonces una verdadera batalla, en la que por ambas partes se luchó desesperadamente.

Las bajas conocidas hasta ahora son cinco muertos y varios heridos, de éstos algunos graves, y el oficial que mandaba la fuerza de infantería, contuso.

No vista de la gravedad de los sucesos se ha declarado el estado de guerra y ha salido para Algeciras un batallón de cazadores de la guarnición de Tarifa.

RICARDO.

De higiene

El número correspondiente al mes actual de la *Revista popular de Higiene*, contiene los trabajos: Un artículo muy notable, como todos los suyos, del doctor Sarabia, encareciendo la necesidad de aliviar los conocimientos higiénicos; otro del director de la *Revista*, señor García del Moral, muy oportuno y bien escrito, acerca de la higiene en las peluquerías, tema muy olvidado y de gran importancia; y algún otro de reducidas proporciones y mucho fondo, encaminados todos a popularizar conceptos útiles a la defensa de la salud, objeto de la simpática *Revista* gratuita y mensual.

El señor García del Moral predica con el ejemplo. Sabida la gran trascendencia que para la salud de los niños entraña el problema de la lactancia, acaba de instituir un Centro llamado Mé-

dico montañés, en unión del ilustrado químico municipal señor Breñosa, con objeto de practicar el reconocimiento de las amas de cría bajo el doble aspecto de su inspección médica y del análisis químico de la leche.

Este Centro prestará al público un servicio inapreciable, pues habida en cuenta la competencia de ambos señores, y la información completa que del reconocimiento de las nodrizas han de emitir, tendrán los padres en toda garantía resuelto el árduo problema que en muchas ocasiones se presenta.

La idea es oportunísima, y por ella merece nuevos plácemes la iniciativa inagotable del señor Moral.

Ha extrañado a las pocas personas que, desgraciadamente, se ocupan de estos asuntos, el gran aumento de mortalidad observado en la población infantil de Sanlúcar, durante los dos primeros cuatrimestres del año actual.

La explicación es bien sencilla; durante el período aludido, se ha desarrollado en esta capital una extensísima epidemia de sarampión.

Esta enfermedad, que pasa por ser muy benigna en concepto de una buena parte del pueblo, es, sin embargo, una de las más mortíferas de la infancia. Su complicación más frecuente, la bronco-pneumonía, arroja una mortalidad aterradora.

Este es uno de los problemas médicos que merecen la atención de los sabios, pero hasta la fecha, por desgracia, la ciencia no ha logrado un remedio eficaz para combatir la enfermedad, evitar sus complicaciones y detener el desarrollo de esas frecuentes epidemias que se reapetecen en numerosas víctimas inocentes.

La salud pública en la actualidad, es excelente; salvo esas fiebres infecciosas de Peñascosillo, contra las que se ha adoptado todo género de medidas, no hay conocimiento de que exista en Sanlúcar enfermedad epidémica alguna. Las enfermedades no epidémicas ofrecen también escaso contingente y únicamente los enfermos orgánicos e incurables pagan su doloroso tributo en esta clásica época de la caída de la hoja.

E. Estrada.

Lo del día

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—14.30.

Propuesta
La Junta directiva de la Sociedad Española de Higiene ha pedido al Gobierno que al senador señor Fernández Caro le sea concedida la gran cruz de Alfonso XII, por los buenos servicios que viene prestando en dicha Sociedad.

Lotería
En el sorteo verificado hoy han correspondido los premios mayores a los números siguientes:
9 358, Algeciras.
7 301, Valencia.
3 889, Tudela.
Premiados con 2 000 pesetas:
6 150; 7 972; 6 713; 11 844; 11 061; 12 393; 11 899; 4 047; 3 173; 7 369; 11 956.

Firma
Hoy despacharon con el Rey los ministros de Agricultura y de Instrucción, poniendo a la firma varios decretos, entre ellos algunos nombramientos.

RICARDO.



"A LA SOMBRA DE LA MEZQUITA"

Este libro bello y juvenil, rico en imágenes y emociones, deslumbrante de color, caldeado por el sol andaluz, viene a evocarnos, con su prosa apasionada y vibrante, la gentilísima Córdoba, la hermosa ciudad árabe y torera, que, según la frase de Pellicer, vive, recordando su poderío, arrastrada entre las saividades de un capote de pascu.

Majestuosa ruina de venerable imperio, con su mezquita gigante y sus alcázares derruidos, Córdoba es un soberbio artefacto viviente, un artículo tabernáculo de los siglos muertos. En sus viejos barrios, donde se miran juntos fragmentos romanos, capiteles corintios, sillones árabes y portadas del Renacimiento; en sus basílicas mázarabas, en sus legendarios monasterios, en sus plazas de amplios soportales, hasta en sus mansiones modernas en donde se ostenta el patio andaluz, con sus porticos, mármoles y surtidores sonoros, se lee la rica historia española, escrita en piedras y jaspes, en lípidos latinas, en cifras góticas, árabes y romanescas.

Desde los tiempos de la mítica *Turdula*, hasta los del famoso *Lagaritio*; desde aquellos en que las hembras turdulas se enamoraban con sus ojos de anillo a los aventureros griegos, hasta los modernos años en que las ardientes morenas de la Merced y Santa Marina, siguen trastornando el seno de los hombres de todos los climas, descuérvase la leyenda hispánica, como un archivo o poema arquitectural, en esa ciudad gloriosa, galardo anacronismo en medio de la alegre Andalucía.

Córdoba es un retiro ideal para el soñador y el artista. En aquella ciudad maravillosa, os asalta a cada momento el recuerdo del pasado, que hace vivir, al que tiene alma de poeta, una vida de leyenda, dulce y fabulosa. Yendo de noche por aquellas vías retorcidas, que ondean como oleadas alrededor de la grande *Djama*, se sienten cosas extraordinarias. Parece que al volver una esquina vais a toparos con el fiero Almanzor, de vuelta de las batallas, cargado de oro y de cautivos, con las campanas de Compostela robadas al enemigo; que al desembocar en una plaza, Julio César, el señor del mundo, se os va a aparecer, con su aquilino rostro imperativo; que al entrar en vuestra casa vais a encontrar aposentado en ella al rudo *Leovigildo*, con las manos y la corona llenas de sangre; que al dar vista a una jarra creéis oír en el manso rumor de los árboles el eco de las orgías de Metelo, ó el canto del Serrallo de Abdelrahman,

ó la dulce voz de Juan de Mena recitando episodios del *Laberinto*; que al cerrar los ojos creáis que resurge la Córdoba del Califato, con el temblor de las letras y la sabiduría, que el templo de alcázares, mazulillas y palasas opulentas...

No es de extrañar que la Córdoba legendaria y de ensueño, mezcla de matrona romana, de edificios árabe y de gitano andaluz, sea fértil tierra de poetas, que agó su gloriosa tradición, como patria de Llueno y Juan de Mena, de Céspedes y Góngora. A la amable sombra de la Mezquita, una brillante legión de trovadores canta las canciones de aquel hermoso país, y labra en prosa y verso, pulidos mármoles con el primer de árabe artífice y el espíritu de artista modernísimo. Manuel Reina, el visir del Gran cultivador, Manuel Reina, el visir del Gran cultivador, su hermoso *Jardín de los poetas*, Blanco Belmonte, brida en una copa de oro una poesía delicada y dulce, como un vino generoso; Redel, evoca los idios de la Andalucía; y Jaime Balmori Müller, talla con nuevos y ágiles los diamantes de Lamartine y Manrique; el poeta de las ermitas, canta con el arte de un ruidoso, cuando la adquisición y la lisonja no empujan su voz; y Julio Pellicer, en sus rutilantes cuadros de color, aprisiona la luz del cielo cordobés, extrae el sabor de aquella tierra y pinta la fisonomía de aquella raza.

A la sombra de la Mezquita, es un libro muy hermoso, que trasciende a tierra andaluz sembrada de flores, a campo frondoso y caliente, lleno de sol. Su autor, Julio Pellicer, vierte en sus páginas toda la luz de su estilo, un castillo flexible y plástico, en el que brotan las frases vivas y cálidas, rebotando como mozcuelas alegres y las imágenes fulgurando como luces de bengala en una noche de verbano. Córdoba, la árabe, con su divina peresa de sultana, surge en este libro con toda su omnipotencia, como una arrebatante morena que se sale al paso, erguido el busto, hablando de amores con un habla cadenciosa y pintoresca, salpicada de risas juveniles y dulces ceceras. La tierra cordobesa, sus costumbres, sus pasiones, odios y penas, amores y alegrías, están retratados en estos hermosos cuentos, cada uno de los cuales es un boceto, un apunte, una nota de color, reveladora de una impresión viva, de un cuadro intenso, de una cosa bella.

En *Malinal* pinta una delicada escena patética: el entuerto de una niña, la sombría nota de la Muerte en una aldea andaluz llena de flores y de sol; en *Un ensueño* dibuja un bello tipo de mujer enamorada, una Julieta a quien desdicha un Romeo ambicioso y cruel; en *Alegrias* diseña la alegre figura de un pastorcillo que, huérfano y solo, en la ciudad, acalla sus hambres y sus penas cantando coplas, las nostálgicas coplas de la montaña; en *El santo de la señorita* canta la elegía de los esclavos de la tierra, la áspera lucha del labriego andaluz, siempre a merced del amo; en *La parva* traza un cuadro lleno de luz, quizá el mejor del libro, describiendo la eva en un sol; en *El Obleo de mi barrio*, cuadro de más proporciones, pinta la vida de un niño de más proporciones, que llaman en los ardientes amores andaluzes, esas flores de amor que comienzan en un beso, y suelen terminar con una puñalada...

Las descripciones de costumbres y caracteres están hechas con admirable vigor; los tipos y escenas dibujadas quedan en la retina como cosas vivas en realidad; la niña muerta, coronada de flores, las manecitas sobre el pecho, toda blanca, con la blancura de la muerte; el ingenuo aprendiz de la tahona, que todos los días iba a llevarle a su novia una torta amasada a hurtadillas, bien llena de azúcar y almendra; el pobre pastorello errante, cantando coplas mojadas de lágrimas; la pintoresca pedrea de higos chumbos, nota festiva puesta en una de las mejores descripciones del libro; el pueblecito blanco y silencioso acurrucado en un peñasco de la sierra; los campos ardientes y feraces, mudos en el amor murmurado; las hembras morenas y pasionales, zalamerías como galitas enamoradas y soberbias como leonas...

Peró lo que mejor describe Pellicer es la tierra, la tierra andaluz, ardiente como una hembra, feunda y desbordante de vida como un campo virgen. Al describir la tierra, su prosa se hace más flexible y sensual, más jugosa y articulada, sugiriendo la sensación con frases amplias, llenas de matices, que penetran en los sentidos como flores y esoras de frutos maduros. Parece que corre entonces por las páginas el caído soplo del solano con los olores de los pastos nuevos, con las emanaciones de las sierras, de los huertos, de los cotos, de las sementeras. Vamos a lo lejos la era, abrasada por el sol, los campos inclementes, donde bregan los gañanes muertos de sed al pie de los carros enormes cargados de gavillas; nos oremos después a la sombra de los arroyos, oyendo el dulce ritmo del agua; en el caso de la rústica fuente; así mismo a la alegre fiesta de las vendimias; nos emborrachamos de las onas y paseros y de Baco en las bodegas; contemplamos las puestas del sol, solemnes como misterios divinos, en el haz de las llanuras verdes; aspiramos el aire puro de las aborradadas en los montes, saturados de aromas, y sentimos, como abortos a la paz de los horizontes, la roba y la vida de los campos. El color sano y refrigerante de la Naturaleza, el flujo de bosque, vahos de tierra mojada, brisas de huerto al amanecer, juegos de hierbas y flores, alientos de una germinación innumerable, cuadros es artísticos, todo noblemente sentido y sinceramente expresado. El asunto, a veces trivial y humilde, tiene siempre una nota elevada, un punto de vista original, donde la emoción se condensa. La forma es abundante y gallarda, lenguaje de buena ley, rico en palabras pastosas y graves, en aumentativos y onomatopéyas, en genitivas lecciones familiares.

Con tales elementos es de desear que Julio Pellicer se internara pronto en los grandes escenarios de la novela grande, para la que le sobran aptitudes de observador y artista. Su próximo libro *Entre jaras y ruidos*, ha de confirmar este juicio; los que hemos saboreado las primicias de la futura novela hemos visto con agrado valentía ha esgrimido allí sus pinceles el genial colorista cordobés, trazando un cuadro mural, después de los bellos cuadros de género contenidos en *Tierra Andaluza* y *A la sombra de la Mezquita*.

RICARDO LEÓN.

Horrroso ciclón

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—2.30.

(Recibidos con grandísimo retraso).

Grandes destrozos
Comunica de Cáceres que en la madrugada de hoy se desarrolló un fuerte ciclón acompañado de una lluvia torrencial.

En la plaza Principal la fuerza del huracán arrancó el reloj de la célebre torre cuadrada.
La escultura de la diosa Ceres perdió el brazo que le quedaba.
Todos los kioscos fueron arrancados de

casajo, así como los árboles de los paseos y carreteras.

Los trenes quedaron imposibilitados para poder salir por los grandes destrozos causados en las líneas.

También han sido grandes los que ha sufrido la finca del marqués de Castro, RICARDO.

Salvamento de naufragos

En la Comandancia de Marina se reunió ayer tarde la Junta local de la Sociedad de Salvamento de naufragos.

Presidió el comandante señor Cano Manuel y asistieron los señores señores Grinda, Arrarte, Fernández Cano, Martínez (don T.) Andar, Rodríguez de Rivera, Salazar, Odiozola, Colongnes y Quintero, secretario.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da cuenta de varias comunicaciones, entre las cuales figura una de la Junta central pidiendo comprobantes de los gastos que se realizaron con motivo del simulacro de salvamento que se hizo ante el Rey.

Los justificantes se habían remitido ya a la Junta. El tesoro señor Arrarte da cuenta de la situación económica de la Junta, y por unanimidad son aprobadas las cuentas.

Varios señores vocales tratan de la manera de complementar las inscripciones a favor de la Sociedad local, con objeto de que puedan sufragar los gastos que habrán de originarse con los ejercicios y simulacros que son necesarios hacer para tener al corriente el material y personal de las brigadas de Somo y Cerda.

Se nombra, al efecto, una comisión, compuesta por los señores Presidente y vocales don Enrique López Dóriga y don Faustino Odrizola, que se encargará de aumentar la suscripción.

Se da cuenta del expediente formado con motivo del salvamento de dos niñas, realizado en San Martín por el joven Pedro González Torre, el verano último, y se acordó ampliar la información para elevarla a la Central, y que conculando ésta bien el asunto, conceda las recompensas.

Se acordó conceder a Toribio Martínez y Eduardo López, que en el naufragio de Dehesa salvaron a dos mujeres, madre e hijo, que se cayeron al agua, la recompensa de 30 pesetas.

Se concede un voto de gracias a los individuos José María Samayá y Sotero Pesquera, que desde un bote salvaron a Luis Aizcorbe, que se cayó al agua en Malilla.

Y se levantó la sesión. RICARDO.

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—2.30.

(Recibidos con grandísimo retraso).

Cogida grave
En la novillada verificada en Villarejo de Salvanes el matador *Templado*, al entrar a matar, fue cogido por el toro, que le dio una cornada grave en el brazo derecho, de seis centímetros.

Efectos de la ira
Dicen de Pamplona que en el pueblo de Gallipienzo, hallándose el maestro de escuela dando lección a los niños, por una falta insignificante, dio tan terrible golpe con una regla a un niño, que éste falleció pocas horas después.

El maestro ha sido encarcelado. Madrid 10—10.30.

Enfermo
Ya Cartagena anuncia que se halla enfermo de cuidado el diputado a Cortes por aquella circunscripción don José Pefumo.

Éxito teatral
En el teatro de Calatayud ha obtenido un éxito colosal la obra de Dicenta, *Aurora*.

El ilustre literato ha sido invitado a apreciar una nueva representación del aplaudido drama, que se verificará el día 20 por la compañía de la señora Cobeña.

Secretarios de Ayuntamiento
Previa convocatoria, se han reunido en Alicante 66 secretarios municipales de la provincia, para tratar de las reformas introducidas por el señor Moret relativas a la clase.

Se acordó telegrafiar al ministro solicitando la pronta aprobación del proyecto organizando el cuerpo de secretarios municipales.

De Barcelona
Dicen de Barcelona que aún no se ha levantado el estado de guerra.

El general Bargés niega haber sido desautorizado por el Gobierno, como lo prueba el hecho de permanecer al frente de la Capitán general.

La prensa comenta favorablemente el hecho observado de que durante las últimas fiestas, y a pesar de la aglomeración de forasteros, han sido muy pocos los robos realizados por los cacos.

Banquete
En el local de la Sociedad Económica de Oviedo fue obsequiado, con un banquete el señor Labra.

Este pronunció un notable discurso, que fue muy aplaudido.

Dicha Sociedad acordó nombrar presidente honorario de la misma al distinguido hombre público y notable juriscónsulto.

Normalidad
A pesar de los temores y las precauciones adoptadas por las autoridades de Sevilla, no ocurrió ningún incidente en el mitin obrero celebrado ayer.

Hay se trabaja en todas partes con la normalidad de costumbre.

RICARDO.

RELACIONES HISPANO-AMERICANAS

El delegado de la Unión Ibero-Americana en el Paragráfo, señor Desoud, respetable senador de nuestra Nación, en carta que dirige al señor Rodríguez San Pedro...

El elemento español en Cuba, que es el más importante, hace cuando puede por que se aumenten las relaciones mercantiles entre aquella isla y la madre patria...

Extranjero

POR TELÉGRAFO

Madrid 10.-1430. De huelgas. Dicen de París que con motivo de la huelga de operarios de los tranvías en Ginebra...

Vigilancia. Más despachos de París dicen que durante la noche se ejerce activa vigilancia en las zonas mineras del departamento de Calais.

En una de estas zonas, un suboficial disparó su revólver al aire a presencia de un grupo de obreros que pretendía entrar en un taller para ejercer coacciones...

Exposición. Los obreros huelguistas de Pensilvania, según dicen de Nueva York, han dirigido a Roosevelt un escrito protestando de que ellos sean los culpables de la huelga...

Un discurso. La prensa de Londres comenta mucho un discurso pronunciado anoche por el ministro de las Colonias, M. Chamberlain.

Un crimen. Telegrafían de Tángier que por cuestión de naipes discutieron dos moros, y pasado de las palabras a los hechos, uno de ellos agredió a su contrario...

Los mineros. Comunican de París diciendo que hasta la hora presente la huelga general de mineros no ha dado lugar a ningún incidente grave.

Sólo se tiene noticia de que en Saint-Etienne los huelguistas han volcado algunos vagones que iban cargados de carbón.

Se esperan con impaciencia las últimas noticias de la huelga.

Agrega el despacho que en Danza se reunieron los mineros para acordar una orden del día, que se ha repartido con profusión...

La población está tranquila, no habiendo ocurrido ningún incidente.

En la céntrica de Leira, para garantizar la libertad del trabajo, los gendarmes acompañan a los obreros a los talleres...

Para contentar se acercó el Herrero un joven, que trató de sujetarlo, pero aquí de un empujón le tiró al suelo...

Este fue el caso durante algún tiempo con el municipal para que le saltara, rompiéndolo el capullo por distintos sitios, teniendo él la necesidad de tocar e pito y pedir auxilio a otro compañero.

Señaló manifestando en la oficina de la guardia, un chico hijo de Herrero, pidiendo que, pasando por su padre al asnochero por el calle de San Francisco...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

El chico trató de impedir solo, pero como no pudiera y temiendo que fuera a casa de sus hermanas...

Angel Basb, había sacado varios pares de calzado.

La comisión encargada de fijar el sitio en que ha de establecerse en las afueras de la población el depósito de basuras...

En la tarde del miércoles, y al pesar el tren número 73 por el kilómetro 8, antes de llegar a la estación del Astillero...

La guardia civil del Astillero, a quien se denunció el hecho por el jefe de estación, practicó algunas diligencias...

El miércoles último fue sorprendido en el pueblo de Boó por la guardia civil del Astillero, el gitano José Guál Jiménez...

Ha sido ascendido a capitán el 1.º teniente del regimiento de Andaluces don Teodoro Cavasany.

Después de cuatro años de servicios, y como premio a sus trabajos, cosa que ocurre diariamente en España...

Por la dirección de Contribuciones se ha concedido a don Buenaventura Costanzo, recientemente nombrado aspirante de la administración de esta provincia...

El número de matrimonios alcanzó hasta la fecha la cifra de 76, esperando llegase a 100 antes del día 15...

Por el jefe de la guardia municipal de Torrelavega ha sido detenido un individuo llamado Gerardo Toca Gómez...

Mil francos diarios de venta de Libro del Polo solamente en España, es su mayor elogio.

El javal figura en primera fila entre los comestibles de conservación del caballo.

En la casa de Socorro se entró ayer tarde a un individuo que al pasar por el Río de la Pila le mordió un perro...

En la misma calle otro perro se adelantó también a un niño, pero no llegó a morderle, siendo el hecho denunciado a la guardia municipal.

En un taller de imprenta se produjo ayer mañana un accidente que resultó en la mano derecha, que se fue curada en la Casa de Socorro.

Hallándose trabajando ayer tarde, en el depósito de tabacos, en Mallea, varios obreros, se cayeron tres o cuatro fardos sobre ellos...

Los tres pasaron a la Casa de Socorro, donde por el médico de guardia se les practicó la primera cura.

La detonación producida por el disparo de un arma de fuego, dentro de una casa de Calzedas Alta, alarmó ayer tarde a la zona...

Intervino un municipal y subió al primer piso de la casa número 73, pero como se le ofreció que el tiro salió del 71...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Ayer tarde, una bandada de muchos, pescadores de oficio, se dirigían por los prados de San Martín al Promontorio...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Angel Basb, había sacado varios pares de calzado.

La comisión encargada de fijar el sitio en que ha de establecerse en las afueras de la población el depósito de basuras...

En la tarde del miércoles, y al pesar el tren número 73 por el kilómetro 8, antes de llegar a la estación del Astillero...

La guardia civil del Astillero, a quien se denunció el hecho por el jefe de estación, practicó algunas diligencias...

El miércoles último fue sorprendido en el pueblo de Boó por la guardia civil del Astillero, el gitano José Guál Jiménez...

Ha sido ascendido a capitán el 1.º teniente del regimiento de Andaluces don Teodoro Cavasany.

Después de cuatro años de servicios, y como premio a sus trabajos, cosa que ocurre diariamente en España...

Por la dirección de Contribuciones se ha concedido a don Buenaventura Costanzo, recientemente nombrado aspirante de la administración de esta provincia...

El número de matrimonios alcanzó hasta la fecha la cifra de 76, esperando llegase a 100 antes del día 15...

Por el jefe de la guardia municipal de Torrelavega ha sido detenido un individuo llamado Gerardo Toca Gómez...

Mil francos diarios de venta de Libro del Polo solamente en España, es su mayor elogio.

El javal figura en primera fila entre los comestibles de conservación del caballo.

En la casa de Socorro se entró ayer tarde a un individuo que al pasar por el Río de la Pila le mordió un perro...

En la misma calle otro perro se adelantó también a un niño, pero no llegó a morderle, siendo el hecho denunciado a la guardia municipal.

En un taller de imprenta se produjo ayer mañana un accidente que resultó en la mano derecha, que se fue curada en la Casa de Socorro.

Hallándose trabajando ayer tarde, en el depósito de tabacos, en Mallea, varios obreros, se cayeron tres o cuatro fardos sobre ellos...

Los tres pasaron a la Casa de Socorro, donde por el médico de guardia se les practicó la primera cura.

La detonación producida por el disparo de un arma de fuego, dentro de una casa de Calzedas Alta, alarmó ayer tarde a la zona...

Intervino un municipal y subió al primer piso de la casa número 73, pero como se le ofreció que el tiro salió del 71...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Ayer tarde, una bandada de muchos, pescadores de oficio, se dirigían por los prados de San Martín al Promontorio...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Se ha denunciado por la guardia municipal a la vecina del cuarto piso de la casa número 16 de la calle de Calderón...

Para vivir bien...
Siempre de buen humor, y para prevenir de toda clase de enfermedad...
Sociedad Española de Droguería General

GRANJA AVICOLA
Cuarto
Premiada con medalla de plata en la Exposición Internacional de Agricultura de Madrid...
NOTAS SUELTAS

NOTAS SUELTAS
Siempre he mirado con gran cariño los inocentes y bulliciosos juegos, que gustan a todo niño...
Un robo

Un robo
Por el jefe de la guardia municipal de Torrelavega ha sido detenido un individuo llamado Gerardo Toca Gómez...
Telegramas detenidos

Telegramas detenidos
De Calahorra, Poveda, desconocido. De Sanlúcar Barrameda, Sánchez Herrero Bicoipios, desconocido...
Un robo

La Batalla.- Atarazanas
Hacía vende paños y hace trajes para caballeros, señoras y niños...
J. B. Ruiz, dentista
Ricardo Ruiz Pellón
DENTISTA

UN ESCANDALO
Con ademanes descompuestos y dominado, al parecer, por una excitación nerviosa, se acercó anoche, a las diez y media, al portal de la casa número 25 de la calle de San Francisco...

Table with financial data: Existencia en fin del trimestre anterior, Ingresos en el tercer trimestre del actual, Carga, etc.

Una pedrea
Ayer tarde, una bandada de muchos, pescadores de oficio, se dirigían por los prados de San Martín al Promontorio...
Avicultura
Colección de artillos de don Rosario de Acuña...
PEDRO PRIM, ortopédico de Vitoria

Avicultura
Colección de artillos de don Rosario de Acuña...
Ricardo Ruiz Pellón
DENTISTA

Avicultura
Colección de artillos de don Rosario de Acuña...
Ricardo Ruiz Pellón
DENTISTA

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Día 10, Día 9. Lists various market items and their prices.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Día 10 de octubre, Día 9. Lists market items and prices.

Bolsa de Bilbao

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA 10 VALORES INDUSTRIALES Y MERCANTILES

Table listing industrial and mercantile values with columns for item names and prices.

COTIZACION

de las operaciones verificadas en el día de ayer por el Colegio de Corredores de esta plaza. Denda 4 por 100 interior, 73 50...

RESTAURANT 'EL CANTÁBRICO'

DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ. Hernán Cortés (Plaza Nueva). Palacio del señor García Marcho. Teléfono 200.

Para ampliaciones magníficas

retratos de todas clases y especialidad en platino LINACERO BLANCA 13

FOLLETON DE 'EL CANTÁBRICO'

103

Los caballeros de la noche

por PONSON DU TERRAIL

prolongados suspiros, pues aquella mujer cuyo destino era amar siempre, ahogaba hacia seis años en el fondo de su alma una última pasión, tanto más violenta cuanto que le parecía sin resultado: ama a Bavolet.

Dr. González Tánago

Especialista en enfermedades de la orina y de la piel. Consultas los viernes y sábados, de once a una. ALAMEDA PRIMERA, 2, PRINCIPAL

Buenaventura Rodríguez

ABOGADO. COLOSIA, 1, 2. PEREGHA. Consulta de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de tarde, todos los días, excepto los festivos.

Julio R. Lasso de la Vega

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES. Alameda Primera, núm. 2, 3.

XI TOMO DE

Pacotillas de Estrañi

Se ha puesto a la venta en las librerías de Mendos y Baidor, calle del Correo; papelería de don Santiago Guevara, Plaza Vieja; papelería de don Amando Alonso, San Francisco, 22; idem de la señora Viuda de Rons, Ribera, y Administración de El Cantábrico.

Librería y colchonería

DE PEDRO CUESTA. BECUDO, 11. Gran surtido en lanas de Castilla a 25 pesetas arroba; colchones de lana desde 17 pesetas. Miraguano para almohadas a 4 pesetas kilo; pieles blancas.

La Económica

ALMACÉN DE muebles DE Narciso Ortega.—Precio fijo.—Armarios a 22 pesetas; mesas de noche, a 5 pesetas; sillones de rejilla, a 450 pesetas; idem de comedor y despacho, 350; sillones a 32 pesetas; mesas de escritorio, a 31 pesetas; mesas de nogal macizo para comedor con tres tableros, a 42 pesetas; mesas de cocina, a 2 pesetas; camas torneadas con colchón, a 35 pesetas; cunas torneadas y su colchón de alambra con muelles, a 25 pesetas.—Especialidad en colchones tapizados, en clase y precio. Rupalcio, 4, (antes Peso), Santander.

Buen negocio para los contratistas de obras

Fabricación de tuberías de cemento para conducción de aguas y alcantarillas. Cemento portland clase extra, marca El martillo, la mejor que hoy se recibe en esta localidad. Precios sin competencia. Para pedidos, dirigirse a la fábrica de mosaicos La Cantábrica, de

Academia de segunda enseñanza y Academia de Comercio

CON INCORPORACIÓN OFICIAL AL INSTITUTO GENERAL TÉCNICO DE SANTANDER Y ESCUELA TÉCNICA DE COMERCIO DE BILBAO. SANTA CLARA, NUMERO 7, 3. La matrícula no oficial colegiada se admite hasta el 15 del corriente, y la lib. e inscripciones el día.

Almacén de muebles y TAPIERÍA

La más surtida y barata de Santander. V. Aparicio. Plaza de Pombo

Unica delicia para el tocador



Si desea un cutis fino como la felpa, si sus manchas se pierden, si tiene manchas en la cara, si desea mejorar su Complexión, si tiene Caspa ó cualquier Enfermedad del Cráneo, si desea el mejor Jabón para Tocar el pelo que se ha fabricado, pruébelo usted: Es tan puro que podría comerselo sin causar daño.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de carneros y de toda clase de muebles y tapicería de la Viuda é hijos de Manuel Mata. Compañía, 22, teléfono 322. Este establecimiento, el más antiguo y acreditado en su clase, tiene un inmenso surtido en camas, colchones de muelles y lana, sillerías de todas clases y muebles variados.

Ostras frescas

MUELLE, 8. Don Cayetano Gómez

Albums, Tarjetas postales, fantaisias, vistas etc. en negro y colores.

Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo 18. Gran surtido en obras nacionales y extranjeras de todos los ramos del saber humano.

Para personas

Troncos de caballos. Se vende una de caballos maestros, alzada entre 6 y 7 dedos. Informarán en esta Administración.

Café Cantabro

Todas las noches habrá velada artística por EL BRUJO DE LOS SALONES de nuevo en adelante.

ACADEMIA MONTAÑESA

Preparación para Ingenieros Industriales y carreras militares. Brillante resultado en los exámenes de Bilbao. Sección especial para Marina, dirigida por oficiales de la Armada. Se admiten internos. Burgos, 1, 1.

Maniobras

Se ha desistido de suspender las maniobras militares en Valencia. En La Línea

De La Línea comunican nuevos detalles relativos a los sucesos allí ocurridos.

Todas las calles están tomadas por las tropas. Cinco mil hombres armados asaltaron varias casas, destruyendo cuanto hallaron a mano.

Comisión

Mañana recibirá el Rey a una comisión de exgobernadores. Recaida

Ha recaído el ministro de Hacienda señor Rodríguez.

Inteligencias

Háblase de inteligencias diplomáticas relacionadas con la cuestión de Marruecos. Festejos

Cuando regrese el Rey de Portugal, a su paso por Madrid le festejará el Gobierno. La escuadra

La Junta encargada de estudiar los medios y forma de construir una escuadra se reunió, ultimando sus trabajos. Viaje regio

Durante el mes actual irá el Rey a Valladolid. En Albania

Es completa la anarquía en Albania, repitiéndose los combates en las calles que producen muchos muertos y heridos. En Suiza

Acausa de los choques entre la policía y los huelguistas de Ginebra ha habido muertos y heridos. En los Estados Unidos

Anuncian de Nueva York que las milicias están preparadas para salir. La situación ha empeorado, por lo que se llamará a las reservas. En Francia

De París marcharon, para distribuirse por los distritos mineros, numerosas tropas. En Ibiza

Llegaron a Ibiza el Nuncio Apostólico y el Obispo de Sión, siendo muy festejados. Fallecimientos

Ha fallecido en Cartagena el diputado don José Prefumo. RICARDO.

Botecismo de Maquinistas y Fegoneros

(CUARTA EDICIÓN) Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de los Ingenieros de Lince y traducida al español por J. G. Malgor, exdirector de las minas de Resaca. Se vende en la Administración de este periódico a 2 pesetas. Compañía, y se hace una bonita edición tomando más de cuatro ejemplares. Se vende en la Librería General, Acera del Correo.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora. La oriel

Afirmase que la crisis surgirá en el Parlamento.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Maniobras

Se ha desistido de suspender las maniobras militares en Valencia. En La Línea

De La Línea comunican nuevos detalles relativos a los sucesos allí ocurridos. Todas las calles están tomadas por las tropas.

Cinco mil hombres armados asaltaron varias casas, destruyendo cuanto hallaron a mano.

Los grupos fueron disueltos en cuanto llegaron nuevas fuerzas. Gran número de heridos se han ocultado.

La casa del Alcalde fue completamente destruida. Hay dispuestos para marchar a aquella población nuevos refuerzos.

Háblase de mayor número de muertos. Comisión

Mañana recibirá el Rey a una comisión de exgobernadores. Recaida

Ha recaído el ministro de Hacienda señor Rodríguez. Inteligencias

Háblase de inteligencias diplomáticas relacionadas con la cuestión de Marruecos. Festejos

Cuando regrese el Rey de Portugal, a su paso por Madrid le festejará el Gobierno. La escuadra

La Junta encargada de estudiar los medios y forma de construir una escuadra se reunió, ultimando sus trabajos. Viaje regio

Durante el mes actual irá el Rey a Valladolid. En Albania

Es completa la anarquía en Albania, repitiéndose los combates en las calles que producen muchos muertos y heridos. En Suiza

Acausa de los choques entre la policía y los huelguistas de Ginebra ha habido muertos y heridos. En los Estados Unidos

Anuncian de Nueva York que las milicias están preparadas para salir. La situación ha empeorado, por lo que se llamará a las reservas. En Francia

De París marcharon, para distribuirse por los distritos mineros, numerosas tropas. En Ibiza

Llegaron a Ibiza el Nuncio Apostólico y el Obispo de Sión, siendo muy festejados. Fallecimientos

Ha fallecido en Cartagena el diputado don José Prefumo. RICARDO.

Botecismo de Maquinistas y Fegoneros

(CUARTA EDICIÓN) Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de los Ingenieros de Lince y traducida al español por J. G. Malgor, exdirector de las minas de Resaca. Se vende en la Administración de este periódico a 2 pesetas. Compañía, y se hace una bonita edición tomando más de cuatro ejemplares. Se vende en la Librería General, Acera del Correo.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora. La oriel

Afirmase que la crisis surgirá en el Parlamento.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

Los conservadores

La víspera de la reapertura de Cortes reunirá el señor Silvela a la minoría conservadora.

